

Consuma artículos baratos y buenos. No se dedique a gastar lo que comunmente ha gastado, pues en esta situación crítica encuentra cosas mejores y más baratas. Por ejemplo, el jabón de Coco y Limón, a un colón la barra, que se encuentra en todos los establecimientos del país, sirve para lavado corriente, para el baño y hasta para la cara.

LOS OBSERVADORES MILITARES BRITANICOS CONFIRMAN EL RETIRO DE LOS JAPONESES DE MUKDEN

LA DELEGACION CHINA SE MUESTRA SATISFECHA CON EL RETIRO DE LAS FUERZAS JAPONESAS

PARIS, 1.— La delegación China ha declarado lo siguiente: "Si son ciertas las informaciones de que fuerzas japonesas se están retirando de la región de Kintcheu al otro lado de río Liao, eso equivale al primer paso hacia la evacuación de China. En consecuencia China está lista a aceptar sustancialmente el proyecto de resolución del consejo tal como está sin especificar el plazo de evacuación completa. Sin embargo todo nuevo avance hacia Kintcheu o toda operación agresiva exigirá naturalmente un nuevo examen de la cuestión y un nuevo arreglo."

Electrificación de los ferrocarriles Brasileños.

RIO DE JANEIRO, 30.— El presidente provisional Getulio Vargas ha firmado un decreto autorizando al ministro de comunicaciones para convocar una licitación, que terminará el 28 de abril próximo, para la electrificación de los ferrocarriles centrales.

EL GOBIERNO ITALIANO DESMIENTE QUE LAS TROPAS ITALIANAS HAYAN PARTICIPADO EN EL CONFLICTO CHINO-JAPONES.

ROMA, 1.— El gobierno ha desmentido la noticia de que la guarnición de la concesión italiana de Tientsin participara en el último encuentro entre tropas chinas y japonesas.

EL SEÑOR SECRETARIO DE HACIENDA ESTA TARDE CONCURRIRÁ AL CONGRESO A EXPLICAR LA SITUACION ECONOMICA Y EL ARREGLO CON EL BANCO INTERNACIONAL PARA PAGAR LOS SUELDOS DE LOS EMPLEADOS PUBLICOS

El señor secretario de hacienda Lic. don Fabio Baudrit, asiste en este momento al Congreso para tener una conversación con todos los diputados acerca de lo proyectado con el Banco Internacional para los efectos de un préstamo al Gobierno y modificar en parte los tributos de los deudores del banco en el sentido ya conocido por el público. Poco antes de este suceso logramos conversar con el Lic. Baudrit, quien nos dijo que los señores diputados con muy justo motivo levantarían la sesión en señal de duelo por la muerte de don Oscar Rohrmoser, duelo al cual se adhería con todo sentimiento, pero que aprovechando esta sesión oficial explicaría los señores diputados el proyecto pendiente con el banco Internacional, del modo dedicado que adquiriría las proposiciones de un contrato y no de un proyecto como

porque el ejecutivo no puede en manera alguna dejar en manos de la diputación asuntos concernientes al banco internacional sin antes conocer la opinión de los señores diputados. De modo, pues, que esta tarde quedará resuelto por la opinión de la Cámara la cuestión económica pendiente y que es de enorme trascendencia. Mientras tanto los señores empleados públicos no podrán cobrar su sueldo, porque el gobierno no cuenta con efectivo de ninguna naturaleza. Los giros han sido expedidos conforme a la ley de emergencia que fué devuelta ayer mismo y por lo tanto no pueden ser cobrados si no hasta después de haber sido reanuda la ley dicha siempre que haya el efectivo para cumplirla.

NUEVO DISCURSO DE GANDHI.

LONDRES, 1.— La conferencia de la Mesa Redonda Gandhi ha declarado que sería una gloria para Inglaterra el hacer concesiones sin esperar que la India obtenga su libertad al precio de enormes sacrificios. Ello era posible al llegar a un acuerdo en forma que se evite la desobediencia civil. Afirmó además que el nuevo congreso indio desea la absoluta independencia de la India. La creación de tarifas que castiga fuertemente los productos agrícolas extranjeros ha sido adoptado en la cámara de los comunes por trescientos sesenta y tres votos contra cuarentinueve.

SE COMPLICLA LA SOLUCION DEL PROBLEMA MANCHURIA NO EN LA SOCIEDAD DE LAS NACIONES

PARIS, 1.— A última hora se ha complicado la solución del problema manchuriano en el asunto básico que es el de la creación de una zona neutra en razón de las reivindicaciones japonesas relativas no solamente a la seguridad de sus súbditos en Manchuria sino también a todos aquellos elementos chinos amigos del Japón. La delegación japonesa tiene nuevas instrucciones en el sentido de pedir a la sociedad que las tropas japonesas ejerzan una misión policiaca constante en contra de los bandidos que operan en Manchuria. El embajador Hiro, delegado japonés ante el consejo expuso las nuevas demandas del Japón. Los diez miembros del consejo encargaron al comité de redacción de oponer a la fórmula japonesa un texto más conforme al espíritu del arreglo.

EN FRANCIA SE TRANSFORMA EL IMPUESTO SOBRE LAS UTILIDADES EN UNA TAZA UNICA SOBRE LA IMPORTACION DE PETROLEO Y SUS DERIVADOS

PARIS, 1.— El gobierno ha depositado en la cámara de diputados un proyecto de ley que transformará el impuesto de utilidades en una tasa única sobre aceites minerales, esencias de petróleo, benzoles y benzina.

RUSIA DECLARA OFICIALMENTE SU NEUTRALIDAD EN EL CONFLICTO MANCHURIANO

RIGA, 1.— Un telegrama de Moseu anuncia que el Encargado de Negocios chino ha pedido a Karakhan la ayuda de Rusia en la lucha contra el Japón. Karakhan rehusó declarando que el gobierno soviético ha decidido declarar su neutralidad.

SE PRESENTAN GRANDES DIFERENCIAS EN LA CUESTION DEL PAGO DE INTERESES Y CAPITAL DE LA DEUDA FRANCESA

LOS NUMEROS QUE LA LEGACION FRANCESA HACE SON TOTALMENTE DIFERENTES A LOS DE LA CONTADURIA NACIONAL

Hemos sido informados, por personas que nos merecen toda fe de que se han presentado muy serias dificultades entre los centros oficiales y el actual encargado de negocios de Francia, por el pago de intereses y capital de los bonos de la deuda francesa. Según se nos informa existe una diferencia verdaderamente notable, en cuanto a cifras, en cuanto al monto de la cantidad que el gobierno tiene que pagar a los tenedores de bonos de la deuda

francesa, pues unos son los números que hace la contaduría nacional y otros los que estipula el encargado de negocios de Francia. Se cree que la cuestión se deba únicamente a un simple error y que ningún incidente diplomático ha de resultar de la discrepancia de criterios apuntada. Se espera que, con un análisis y examen de tenidos de las cuentas correspondientes, esas diferencias de criterios desaparezcan totalmente.

La muerte de don Oscar F. Rohrmoser

Por noticia cablegráfica recibida esta mañana en esta capital, se sabe que el distinguido ciudadano don Oscar Rohrmoser Presidente del Poder Legislativo falleció anoche en San Francisco de California a consecuencia de una crónica enfermedad. Tan pronto como la noticia circuló por la ciudad produjo una verdadera conmoción en todas las esferas sociales. — Hace tiempo que el señor Rohrmoser venía siendo víctima de su dolencia y por más optimismo que se a brigaba respecto a su salud ya se sabía que el desenlace tenía que ser fatal. — Durante los últimos meses el señor Rohrmoser era una víctima de las secretas fuerzas del destino, pero su raigambre afectiva en todos nuestros círculos era tan fuerte que siempre se alimentó la esperanza de que la ciencia venciera el duro mal que minaba su existencia.



esfuerzo de don Oscar, con dinero de don Oscar y por las propias manos de don Oscar, quien siempre fue un hombre que se honró con el trabajo a igual que sus propios empleados.

En materia política el señor Rohrmoser era uno de los pocos hombres en que la confianza del pueblo cifraba sus esperanzas. — Muchas veces la opinión pública le señaló como un posible candidato a quien podrían apoyar todas las fuerzas políticas de la república. Desapasionado, noble de sentimiento, de buen juicio y lleno de bondades en carna el ideal de un jefe del Estado. Últimamente era el Presidente del Poder Legislativo, y allí en la misma cámara en donde los partidos políticos se atacan y se muerden, con todo y que don Oscar no usó de ambigüedades poraue su partidarismo estaba bien definido: se aguardó para él el más cordial de los respetos y la más amistosa de las consideraciones. En el aspecto social el señor Rohrmoser fué de, los más destacados miembros de la familia costarricense. Su hogar es modelo de virtudes y ejemplo de bienandanza. — Se le apreciaba en todas las esferas porque de su riqueza hizo un esfuerzo, de su hombría de bien, una norma y de su trabajo el principal objeto de su vida. Al consignar esta infausta noticia nos sumamos al duelo de la familia Rohrmoser, y nos contamos entre los más apesadumbrados por la muerte de un hombre de la talla de don Oscar que era honra y pres de la república.

Desgraciadamente todas las esperanzas fenecieron con la noticia de esta mañana. — Don Oscar Rohrmoser ha dejado de existir, y nosotros al tener conocimiento de esta triste noticia hemos sido los primeros en lamentar su muerte porque se trataba de un ciudadano apreciable y estimable por todos los conceptos. Don Oscar nació en una aristocrática y viviendo en la riqueza fue ante todo un gran trabajador, un hombre de esfuerzo y de iniciativas que no quiso jamás acomodarse a su propia situación creada si no que fue a la tierra en busca de nuevas empre-

zas de nuevas industrias y de nuevas producciones; no con el afán del esquilador ni del usurero sino con el deseo altruista de invertir sus haberes en riqueza nacional.

Por donde quiera que la vista encuentre el milagro de una planta de café produciendo es posible que nos encontremos con la de esa planta de café haya sido sembrada en tierra de don Oscar con

MA CHAN SAN HA ESTABLECIDO SU CUARTEL GENERAL CERCA DE HAILUN

LOS SUCESOS DE MANCHURIA.

MUKDEN, 1.— Ayer fue completado el retiro de las tropas japonesas al este del río Liao. Los aviones japoneses informan que catorce trenes militares chinos han pasado hacia el norte durante las últimas veinticuatro horas con destino desconocido, pues no se sabe si es que los chinos están evacuando la proyectada zona neutral o ocupando las posiciones que han abandonado los japoneses. Ma Chan Shan se ha establecido en los alrededores de Hailun, no participando en las negociaciones que

se llevan a cabo respecto a Tsitsikar. Una brigada mixta japonesa salió de Mukden para Esikkar, a donde llegará esta tarde.

PARIS, 1.— El optimismo creado en los círculos de la Sociedad de Naciones por la actitud de China y Japón favorable a un próximo arreglo del problema manchuriano ha sido robustecido por los informes de los observadores militares británicos confirmando la retirada de los japoneses de Mukden. Se considera que en vista de esta decisión de los japoneses China desistirá definitivamente de su demanda de que se fije fecha para la evacuación.

EL SUCESO FATAL DE AYER TARDE EN SAN FRANCISCO DE GUADALUPE

En una modesta casa del barrio de San Francisco de Guadalupe, se ocupaba en la elaboración de pólvora el joven Manuel Madrigal, quien sabe hacer un negocio de esa elaboración, ocupando en ese trabajo varios empleados que por lo regular son miembros de su propia familia. — Como sabido es, en esta época de todos los años, hay la costumbre de gastar pólvora para el siete de diciembre, razón para que los polvoristas se den prisa a establecer sus laboratorios para la explotación en grandes, que a decir verdad cada año tenemos algunas desgracias que la mentar por las consecuencias que esta clase de trabajos acarrea.

Nuestro hombre de hoy, como antes dijimos, se ocupaba en las operaciones de la pirotecnia, cuando la fatalidad hizo que de las manos se le desprendiera un "torpedón" que estalló haciendo explosión el resto de las materias inflamables, causando al joven Madrigal graves quemaduras en la garganta, los brazos y la cara, quemaduras terribles, sobre todo el brazo izquierdo.

Sin haber otras desgracias personales que lamentar, el accidente fue trasladado al hospital de San Juan de Dios donde se le cura.

Se proyecta construir un extenso campo de aterrizaje en las cimas del Volcán Poás

EL CONGRESO SUSPENDE SU SESION DE HOY EN SEÑAL DE DUELO POR LA MUERTE DE DON OSCAR ROHRMOSER

DON FABIO CONVERSARA PRIVADAMENTE CON LOS DIPUTADOS ACERCA DE LAS CUESTIONES ECONOMICAS

El congreso se reunirá hoy a la hora acostumbrada, únicamente para suspender la sesión en señal de duelo por la muerte de don Oscar Rohrmoser. Inmediatamente después de que se declare suspendida la sesión ordinaria, el señor ministro de hacienda don Fabio Baudrit, dirigirá la palabra en forma confidencial a los señores diputados respecto de las diferentes cuestiones económicas que actualmente ocupan la atención del gobierno.

DON RODOLFO TRAUBE HA ENCOMENDADO AL AVIADOR SHELTON EL ESTUDIO DE LAS CONDICIONES DEL TERRENO EN LAS CERCANIAS O VECINDADES DEL VOLCAN POAS PARA LA CONSTRUCCION DE UN CAMPO DE ATERRIZAJE Y UN HOTEL DE TURISMO

El conocido industrial don Rodolfo Traube ha invitado a una excursión al aviador Shelton y al teniente coronel Arana, al volcán Poás para que realicen un estudio detallado de las condiciones atmosféricas y geográficas de aquel para ver si es posible la construcción de un extenso campo de aterrizaje y de un hotel, como consecuencia del primero para atención de los turistas que deseen visitar nuestro maravilloso e inmenso volcán. La importancia de este proyecto no escapa a nuestros lectores, pues se trata nada menos que de dar un real y verdadero impulso a la corriente del turismo, sin necesidad de hacer las grandes inversiones de capital que la construcción de una carretera requeriría. Se anuncia que para mañana los referidos señores aviadores, acompañados de un hijo del señor Traube, saldrán en viaje de inspección y estudio al referido volcán.

CLAUSURO SUS SESIONES LA CONFERENCIA ANGLO-INDIA DE LA TABLA REDONDA MIENTRAS MACDONALD CREE QUE HA TENIDO BUEN EXITO, GHANDI LA CONSIDERA UN VERDADERO FRACASO

LONDRES, 1.— La conferencia anglo-india de la tabla redonda celebró hoy su sesión final en el palacio de Saint James. El primer ministro MacDonald ocupó media hora leyendo una declaración del gobierno reiterando su deseo de que deben establecerse gobiernos central y provincial responsables, con las transiciones que sean aconsejables. Manifestó que queda mucho trabajo por hacer.

reglos provinciales, ya que no está dispuesto a que las disensiones civiles obstaculicen la solución del problema principal.

La sesión terminó a las doce y media p. m., poniendo así fin a los esfuerzos iniciados el doce de noviembre del año pasado para determinar el futuro de la quinta parte de los habitantes del globo. Asistieron noventa delegados, la mayor parte de ellos vestidos a la usanza europea. Las primeras declaraciones de MacDonald fueron aplaudidas con entusiasmo, pero al finalizar las muestras de aprobación fueron bastante débiles. — Gandhí felicita al primer ministro entono de broma, diciéndole que había trabajado casi hasta rendirse. Luego, en tono serio, agregó que aun cuando no está convencido del buen éxito de la conferencia, MacDonald merece el sincero agradecimiento de los indios. Gandhí considera, al contrario de MacDonald, que la conferencia ha sido un fracaso, y que él, y el gobierno siguen y seguirán caminos diferentes. MacDonald y Hoare parecieron preocupados por la actitud de andhí, cambiando impresiones al respecto.

HOLLYWOOD, 1.— El estado de actor de cine Tom Mix es bastante satisfactorio, esperándose su pronto restablecimiento de la operación que le fue practicada.

PROXIMAMENTE: El más Sensacional Suceso Comercial!

LIQUIDACION TOTAL de la TIENDA GONZALEZ Hnos.

Nunca se habrán visto precios tan bajos, pues queremos vender toda la existencia en el término de un mes

SE VENDE EL MOBILIARIO POR PARTES O ENTERO

CORTE PLENA SESION DE AYER

—Examinado el recurso de nábeas corpus de Víctor Umaña Ch. a favor de Anita Araya Sánchez y Flora Chaveiri Arias y visto el informe del Agente Principal de Salubridad Pública en que dice que juzga a las citadas mujeres por uso de drogas estupefacientes y que mientras se termina la información las puso en libertad, se acordó declarar sin lugar el recurso.

—Leído el recurso de hábeas corpus establecido por Eliseo Carvajal Vargas, de diez y nueve años se dispuso archivarlo por constar del informe del Alcalde de Esparta que ordenó la detención de aquel por el delito de estupro de la menor Landelina Solera Arroyo, y que se encuentra en libertad mediante fianza rendida.

—Se dió cuenta con el recurso de hábeas corpus de Angélica Bustos, único apellido, a favor de Claribel Bustos o Mora Bustos, y con lectura del informe del Agente Principal de Policía de Profilaxis de la ciudad de Limón en que manifiesta que Claribel está en libertad según telegrama de la Superioridad del Buen Pastor; que la inscripción de Claribel se hizo, conforme a el artículo 50. IN FINE del decreto de 20 de noviembre de 1922, el 29 de julio de este año y con la conformidad de la madre Angélica Bustos, pero que como no se presentó al último registro ordenó enviarla al citado penal, de acuerdo con el artículo 26, sección 17, del Reglamento respectivo, se acordó archivar el recurso.

—Julio Acebedo-Toranzo interpone recurso de hábeas corpus por cuanto a pesar de haber manifestado en la sumaria que se le sigue por raptio y violación de la menor de quince años Aurea Rivera Arias, que desea contraer matrimonio, todavía se le tiene preso; y con lectura del informe del Alcalde 2o. de lo Penal en que expone que el matrimonio no se ha llevado a efecto por inconvenientes de las autoridades eclesias...

EN RUSIA SE SIGUE FUSILANDO A LOS OBISPOS

CIUDAD VATICANO, 1. —Hasta ayer no se ha sabido la muerte de monseñor Máximo, fusilado el seis de julio por los bolcheviques. Monseñor Máximo había rehusado reconocer la autoridad del metropolitano Sergio...

ticas debido a que Acebedo es extranjero y se ignora su estado civil, se dispuso archivar el recurso.

—En el recurso de hábeas corpus promovido por Zenón Rojas Valverde se acordó archivarlo por constar del informe del Juez lo del Crimen de esta provincia que contra Zenón dictó auto de prisión y enjuiciamiento, por el delito de hurto en perjuicio de Manuel Manise González.

—Se dispuso incluir en la lista de Concejales letrados al Licenciado Manuel Antonio González Herrera.

De la terna enviada se nombró al primero, señor Carlos A. Quezada Vargas, para Secretario interno de la Aljaldía de la de paz de esta ciudad, en reposición del propietario, señor Vicente G. Desanti León, quien goza de licencia hasta por dos meses.

—Se admitió al señor Rogelio Suñol Mora su renuncia de escribiente del Juzgado del Crimen de la provincia de Puntarenas, y se nombró en su lugar al señor Juan Luis Fernández-Zeledón y en vez de éste, como portero, al señor Samuel Zamora Velarde, ambos provisionalmente.

—Atendida la solicitud de Víctor Murillo Rodríguez, que pide se le comute en multa la pena de 30 días de arresto a que fue condenado por el delito de estafa en perjuicio de Alfredo Murillo Arrieta, se acordó dar el infome de ley en sentido favorable.

—En la petición de los indicados en el asalto de la ciudad de San Ramón para que se investigue el motivo de la retardación que hay en la sumaria, se dispuso enviarla a la Sala Segunda de Apelaciones, para su resolución.

—Se dió cuenta con la queja del Alcalde de Colonia Cañonera, en que manifiesta que el Agente de Policía (Principal) de ese lugar contrarió un auto de detención de unos indicados y desobedeció la orden de tenerlos comunicados, se acordó remitirlos al Poder Ejecutivo.

—El señor Crisanto Badilla León pide se ordene lo necesario para que el protocolo último del Notario Licenciado José Chavarría Mofa, fallecido, se deposite en el respectivo Juzgado para obtener una escritura que debe presentarse como prueba, se dispuso remitirlo al Juzgado Civil de Alajuela.

Glosario de la Prensa COMENTARIOS AL VUELO

TU LO QUISISTE PADRE MOSTEN, TU TE LO TEN

Don Leonidas embadurnó su faz, hizo una nueca y se puso en evidencia. Su discurso cómico-dramático de ayer en el congreso nos ha conmovido hasta las lágrimas. Oyéndole hablar como apóstol de la causa y de la lealtad panameña, hemos sentido un dolor sincero, una honda desilusión, pues el buen señor tenía a nuestros ojos, el desvaído prestigio de una de esas canzonetistas que en nuestra mocedad admiramos con morbosa y morosa delectación, en la flor de su palmito, y que ahora vemos con su cabellera teñida y sus carnes lastimosamente flácidas.

¡Dolorosa desilusión! ¡Don Leonidas perdió su corona por un plato de lentejas! ¡Vendió su heredad por unas pieles de cabra! Todo lo que era spirit en él, se convirtió por arte de biblioblo que, por arte de la DIPLOMACIA SECRETA, en cosa dolorosamente cursi y fuera de tiesto. Y aquel hombre, a quien se le comedia una buena porción de ingenio y de natural elegancia en su talento, nos pareció un histrión sin lucimiento y sin espíritu. Oyéndole olvidamos, por momentos, que aquel fanteche retórico había sido uno de nuestros más preciados prestigios intelectuales. Sentíamos un dolor sincero al oírle sus chistes y al ver cómo su palabra era pobre hasta hacerse ridícula, aún en los momentos en que quería hacerse fuerte como la de Zola en el "J'accuse" de los periódicos que comentaron la insignificante torpeza cometida por nuestros diplomáticos de la legua. En esos momentos de pretendida tragedia, veíamos tan sólo lo cómico de las situaciones y sólo veíamos al personaje de opereta, que se empeña en bufas actitudes de héroe fácil, sublimemente ridículo sublimemente retórico.

¡Don Leonidas! ¡Dolorosos recuerdos de un tiempo pasado cuando su ingenio lucía con la luminosidad de una pitreómica extraordinaria! ¡Dolor de lo ya muerto! ¡Dolor del alma que se enfria por que le falta el entusiasmo y ya sólo contempla el yermo panorama de su interés particular que predispone al olvido a la infiel inteligencia, por el vil precio de una copa de champaña mientras aún sangran los cadáveres de los costarricenses asesinados en Coto...

En días pasados se nos dijo que el alcohol que consumían los hospitales de provincia lo adquirían gratuitamente, mientras nuestro hospital de San José que gasta doscientos litros de alcohol puro y cien de quemar, lo pagaba de su peculio. Nos dimos a la tarea de averiguar la verdad de las cosas porque creímos una injusticia, la verdad es esta: todos los hospitales pagan el alcohol a precio de costo, como así lo pagan el Sanatorio Durán, el Asilo de las Mercedes y otras instituciones de beneficencia.

Las únicas partidas de este producto que salen sin pagar, es el que va destinado a las clínicas de quince a veinticinco litros mensuales, que los paga la Sria. de Salubridad pública. Así es que dejamos aclarado de este modo la incógnita que pudo haber causado algún resentimiento a alguna de las instituciones de caridad.

Y que es lo que a nosotros se nos cobra en realidad en este affaire internacional? No hemos propalado como otros periódicos noticias falsas, ni hemos pretendido crear conflictos artificiales con alarmismos calculados. Nuestro delito mayor, nuestro horrendo pecado, consiste exclusivamente en haber denunciado la felonía de la cancillería panameña en concordancia con la estupidez y peculiar torpeza de nuestra Legación en Panamá. Todo nuestro delito se resume a haber externado un concepto, una opinión sobre la actitud del secretario de Relaciones panameño, al ordenar la publicación de notas cruzadas con el imponderable Fonseca Zúñiga. Y bien pueden acusarnos todos los olvidadizos de la tradición panameña, que nosotros seguiremos creyendo con todas las fuerzas del alma que don Leonidas ha caído esta vez en el más trágico de los ridículos al querer revivir el viejo humorismo que en "lo tiempo" le valiera fama y renombre de sutil ironista.

Que buena pro le haga su ironía de tan pobres resultancias.

En las últimas cuarenta y ocho horas cuasi pudéramos decir que no ha habido novedad en el frente, una paz inalterable por los cuatro costados de la república; ya ni los panameños hacen bulla, ni los alarmistas nuestros nos dicen que ya nuestros hermanitos del sur están acampados en las márgenes del río María Aguilar. En las últimas horas todo ha sido tranquilidad convencional ni una ave ni un rumor de besos, ni nada digno de este incorregible cronista; no obstante en estas impolutas páginas daremos breves silmas sresañas de la vida agitada de la gente de cráula y otros adjetivos indescriptibles y a ello vamos con todo y el dolor de...

Pantalones Fantasía para Hombres A \$25.00 HECHOS SOBRE MEDIDA ALMACEN ROBERT

EL ALCOHOL QUE SE CONSUME EN LOS HOSPITALES, ASILO CHAPUI, ASILO LAS MERCEDES Y EL SANATORIO LO VENDE LA FABRICA NACIONAL DE LICORES AL PRECIO DE COSTO

Mercedes y otras instituciones de beneficencia. Las únicas partidas de este producto que salen sin pagar, es el que va destinado a las clínicas de quince a veinticinco litros mensuales, que los paga la Sria. de Salubridad pública. Así es que dejamos aclarado de este modo la incógnita que pudo haber causado algún resentimiento a alguna de las instituciones de caridad.

Se retiran dos socios del Kit Kat Club

Los estimables jóvenes Roman Jugo L. y Johnny Aguilar F. amigos entusiastas jóvenes de nuestra sociedad que fueron del grupo fundador del Kit Kat Club, se han retirado de ese centro social, por motivos que ignoramos. Lamentamos el retiro de estos jóvenes entusiastas del ya mencionado centro social.

"Crítica" Directores: RAMON CALDERA, ANTONIO ZELAYA Administrador: ARTURO FONSECA Teléfonos: Dirección 3240 - Administración 2134

De la Vida Accidentada y Delictuosa

PROLOGO En las últimas cuarenta y ocho horas cuasi pudéramos decir que no ha habido novedad en el frente, una paz inalterable por los cuatro costados de la república; ya ni los panameños hacen bulla, ni los alarmistas nuestros nos dicen que ya nuestros hermanitos del sur están acampados en las márgenes del río María Aguilar. En las últimas horas todo ha sido tranquilidad convencional ni una ave ni un rumor de besos, ni nada digno de este incorregible cronista; no obstante en estas impolutas páginas daremos breves silmas sresañas de la vida agitada de la gente de cráula y otros adjetivos indescriptibles y a ello vamos con todo y el dolor de...

NO SABE LA CUARTILLA Este chofer es lo más desmemoriado que hayamos conocido nuestra vida, de "periodidicistas", él es el conductor del carro número 1446, quien decidió engullirse unas copitas para alegrar la vida que desde hace años se lleva por esas calles de Dios sobre cuatro ruedas, rodando en todas direcciones; por de más está decir que la cartilla en sus artículos 36, 43 y 16 encajonan al hombre chofer a tomar y correr, articulados que se le olvidaron al chofer desmemoriado, pero con la atenuante que uno de esos hombres ubicados en su uniforme color boñiga, le rogaron que hiciera una visita de cortesía a la agencia, para repetirle unas leccioncitas que le costaron algunos coloncillos y un arrempiamiento magdalenesco.

UN CORDERO QUE NO LO ES Este comerciante tiene su estancito allá por las vecindades de San Francisco de Heredia, y nada más natural que hacer la diligencia por el real, en estas horas de apretasón sin cuento; bueno, nuestro cordero tenía uno poquito de "cursi" en una botella para unos remedios, pero el maldito resguardo que no sabe nada de eso, hizo presente al estancero que el juez de lo contencioso lo necesitaba en su oficina para aclarar la procedencia del guarito que según los guardas, es de harral. Ahora tenemos a Cordero hecho una fiera... de boca vo. Claro el que siembra vientos...

UN SUPER-RATERO En la vida cada uno tiene la carta de cada uno; este tío que nos ocupa en un fresco, parece que eternamente viviera en un invernadero parisino; él es un Rafael Angel, que no es tan Angelito como digamos, ni Rafael Angel el inmortal pintor del renacimiento, ni mucho menos, es te es una joya, que joya, algo más, un modelo... tan poco... eso es poco... es un super ratero que enaña a los muchachitos que van a hacer mandados y que está acusado tres veces por estafa. Pues este tío estaba...

El último Grandioso y verdadero BARATILLO del año, comenzará el próximo jueves 3 de Diciembre EN LA TIENDA "LA GRAN SEÑORA" TODO EL INMENSO SURTIDO DE MERCADERIAS DE ESTA TIENDA, Y ENTRE ELLAS UNA EXQUISITA VARIEDAD LLEGADA PARA DICIEMBRE, SE VENDERÁ A PRECIO DE LEGITIMO Y EFECTIVO REGALO. QUEDARA USTED SORPRENDIDO AL VER QUE TODO ES MUCHO MAS BARATO QUE EN CUALQUIER OTRA TIENDA EL ULTIMO BARATILLO DEL AÑO LO SERA DE VERDAD, PUES NADIE HA DADO NI PODRA OFRECER EL SURTIDO, LAS CALIDADES Y LOS PRECIOS QUE TENDRA "LA GRAN SEÑORA" ACABAMOS DE RECIBIR EL MAS SELECTO SURTIDO DE CRESPONES Y SEDERIA EN GENERAL, CASIMIRES INGLESSES, DE EXQUISITOS COLORES Y DIBUJOS. TELAS DE FANTASIA, GENEROS DE LANA Y ALGODON, PERFUMERIA, SOMBREROS, etc. TODO LO QUE PUEDE UD. NECESITAR, a PRECIOS INCREIBLES UN BARATILLO EN "LA GRAN SEÑORA" ES SIEMPRE UN VERDADERO BARATILLO AGUARDE NUESTRA LISTA DE PRECIOS, QUE SE RA SENSACIONAL FRENTE AL MERCADO JOSE SARKIS F. AVENIDA CENTRAL

El Campeonato "Mastodonte"

UN VERDADERO CAMPEON MUNDIAL

Por O. R. BRUCE

(CONTINUACION) II Parte

En vista de que la mayoría de los boxeadores de peso completo pesan desde 175 hasta 230 libras, la comisión de boxeo de Nueva York ha decidido establecer una nueva clase, consistiendo de aquellos boxeadores que pesen de 230 libras arriba. A la sazón se encuentran en esa categoría los siguientes boxeadores más o menos conocidos: Victorio Campolo, 236 libras; Primo Carnera 270 libras; George Godfrey, 245 libras y varios otros. Se les puso el nombre de "Dreadnoughts" (Teme, nada), pero "categoría mastodonte" hubiera cuadrado igualmente bien, pues quitándole a estos hombres el peso muerto que transportan y soportan sobre sus piernas, nada tienen que los recomiende. Todos sin excepción, son sumamente despaciosos, de poca ciencia y se dedican más a la lucha que a la pelea abierta. Según la comisión mencionada no existe ningún campeón especial para esa categoría, sino ellos pelearán en un torneo de eliminación hasta que quede uno sólo como sobresaliente del grupo, y este tendrá derecho a disputarle el cinturón de peso completo al actual campeón Schmeling. Porque se creó la nueva categoría? Por qué no se instituyó un campeonato aparte? Será que los asuntos padres del boxeo de Nueva York ven en este arreglo su oportunidad a quitarle la fama al temible teutón? Quien sabe.

Como todos los boxeadores venecios, Campolo ha decidido explicar al mundo el por qué de su derrota a manos del gigante italiano, diciendo que su fría de los dedos reumáticos en los hombros, y que la comisión de boxeo le permitió transferir la pelea hasta que mejorase. Aunque no es imposible que la tal comisión haya rechazado conceder el permiso pedido, nos parece muy tarde salir con un cuento después de la pelea, más ningún boxeador puede afirmar que pueda noquear a otro dentro de un round. El que declara cosas semejantes, se expone a que el mundo se ría de él, por tener poca virilidad en un cuerpo demasiado grande.

Y nada se oye del actual campeón de peso completo, Otto Schmel-

ing, el "Hamburger Hammerer" (maquillador hamburgués), como lo llaman en Alemania. Después de su aplastante victoria sobre el favorito americano, Young Stribling, el "Melocotón de Georgia", se ha retirado a la vida privada exactamente como lo hizo después de su triunfo bastante cuestionable sobre Jack Sharkey, y ha estado bien. El gran peador alemán es afortunado en tener uno de los mejores managers que se hayan conocido en la historia del ring, pues Joe Jacobs es famoso entre los más prominentes de su gremio. Este judío astuto pudo ver las grandes posibilidades de Schmeling, cuando este pobre hombre se encontraba en una situación poco envidiable. Al llegar Schmeling a los Estados Unidos por primera vez, él vino acompañado de su manager alemán, von Buelow. Siendo desconocido uno y el otro, no lograron concertar pelea alguna hasta que Schmeling en desesperación y hambriento decidió buscar un manager americano, a sabiendas que tendría que repartir sus ganancias con ambos. Sin embargo, lo hizo porque tenía fe en sus capacidades de salir triunfante, lo que prueba que el campeón no es peador únicamente, sino que dispone de sesos y fuerza de voluntad al mismo tiempo. Después de varias peleas que ganó con gran facilidad y por vía de no queos terribles, principió a abrir se campo, pero sin ganar un centavo para sí mismo, ya que los managers se repartían las ganancias sin darle suficiente para que Schmeling pudiera enviarle algo a su madre en Alemania. Al fin el teutón llegó a la conclusión de que no pelearía más en los Estados Unidos volviéndose a su patria. Allí no era posible hacer dinero en su profesión, ya que Francia se encargaba de llevarse toda la plata que sobraba en Alemania. Decidió volver a los Estados Unidos, pero sin von Buelow. Se fue sin decirle nada a este último, pero cometió la imprudencia de no cancelar el contrato que tenía con él. Tan pronto que el señor Schmeling principió a ganar sus peleas, von Buelow prestó el dinero para el pasaje y de pronto lo encontramos otra vez al lado de su "proveedor". Schmeling re-

husó terminantemente darle participación en sus ganancias y pagarle a un manager americano al mismo tiempo, alegando que von Buelow no había podido conseguirle ni una sola pelea en los Estados Unidos. El asunto se llevó a las cortes de Yankilandia, Schmeling fue condenado a pagarle una última compensación a von Buelow, quedando el campeón libre de su manager y en pobreza.

Aquí es donde entra su actual manager Joe Jacobs, quien se había dado cuenta de las buenas cualidades del futuro campeón. Sin pagarle el pago al actual manager de Schmeling la suma de cincuenta mil dólares para que este le cediera sus derechos sobre el teutón, y este accedió porque no se había dado cuenta de lo que tenía entre manos. Y desde este momento Schmeling, libre de todas sus cosas probó al mundo de que sabía pelear y confirmó la buena opinión de que él había tenido Jack Dempsey desde su jira por Alemania.

Paso a paso, y sin perder una sola pelea, guiado por un excelente manager, el temible hamburgués trepó la escala hacia el trono pugilístico. Al Kaufman, Johnny Risko, el pastelero de Cleveland que jamás había sido noqueado, Paulino Uzcudum, probablemente el peador de más aguante entre todos los que están en primera línea hoy día, Jack Sharkey y Young Stribling—todos han tenido que bajar la cabeza ante el teutón, quien los ha vencido en buena lid y caballeramente. Jamás ha cometido un foul, siempre ha sido el primero en ofrecerle la mano al adversario vencido, y nunca ha buscado la luz de calcio de Broadway para obtener la popularidad ficticia de los sicofantes de su gremio. Al vencer Stribling, Schmeling lo levantó en sus brazos como un niño, y lo colocó sobre su silla con ternura. Después se quitó los guantes, salió del ring, saludó al público que lo aclamaba frenéticamente y desapareció en su cuarto. Pocos minutos después estaba cableografiando a su madre en Berlín y con el primer y más veloz vapor salió de Nueva York para ir al lado de ella. Esto se llama un campeón ejemplar y el público de los Estados Unidos, en franca lealtad y espontáneamente, le ha consagrado uno de los campeones más temibles que hayan peleado en la historia de ring. Schmeling es muy joven. Apenas tiene 26 años, y ya se encuentra en la cumbre de su profesión. Eso es mucho hacer, especialmente cuando se toma en cuenta de que fue el mismo quien reconoció sus facultades para llegar a ser campeón, y siendo extranjero a la vez.

De acuerdo con el carácter alemán, Schmeling es sumamente metódico, pensativo, estricto en su entrenamiento, obediente a las indicaciones que se le hacen por parte de sus dirigentes, y no se molesta si un sparring partner con órdenes del manager le pega con toda la fuerza de que dispone. Si a él se le manda hacer lo mismo, lo hace sin preguntar por qué, y según las noticias que han emanado de las plumas de los más expertos periodistas que le han visitado durante sus entrenamientos, hay muy pocos que puedan resistir al tornado de tremendos golpes que lanza con ambas manos. Su aguante increíble ha sido comentado por todos los conocedores del deporte, y es éste que hace al verdadero campeón. Todas las peleas las ha ganado Schmeling después de perder por puntos los primeros cinco o seis rounds. En la parte inicial de las peleas se dedica a estudiar a su adversario y una vez que haya desarrollado su plan ofensivo, lo lleva a la práctica implacablemente y con el éxito de seado.

Los mismos críticos en los Estados Unidos, que antes de la pelea con Stribling dudaban de las cualidades del teutón, han reconocido últimamente, de que no hay en este momento un adversario para Schmeling en todo el mundo. Y esto quiere decir que este será campeón por muchos años, ya que un campeón de peso completo no hace todos los días, ni se adiestra y prepara en menos de cinco años.

Sección del Público

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre esta iniciativa de "CRITICA"

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre esta iniciativa de CRITICA. Ponemos a disposición de nuestros lectores las columnas de CRITICA para que expongan con toda amplitud sus ideas, iniciativas o proyectos, que la observación de la realidad nacional les sugiera.

Al dar ancho campo a la iniciativa particular, lo hacemos con la idea de procurar caminos de acción que si no previstos oficialmente, su publicidad bien puede originar su desarrollo efectivo, que en algo mejore o reforme la actual situación de las cosas.

Dice un viejo proverbio italiano que el crimen más cobarde es no actuar, particularmente cuando las circunstancias así lo demandan. Ante el parálisis de toda acción que se siente y se observa en las esferas del Gobierno, en presencia de la angustiosa crisis fiscal que arruina la vida toda, económica de la República, muchas han sido las opiniones que se han expresado por la prensa y tratando de buscarle una solución satisfactoria a la situación asfixiante por la que atravesamos. Recientemente el señor don Alfredo Sasso expuso, con amplitud y toda clase de detalles, como una idea muy digna de tomarse en cuenta para discutirla, para pensar y medir sus posibilidades. Pero la apatía de nuestros gobernantes, se demostró plenamente, también esta vez. El señor Sasso proponía el establecimiento de un IMPUESTO REEMBOSABLE de exportación sobre todos los productos, destinando el fruto líquido de aquel para rescatar en su totalidad una emisión especial hasta el máximo que se fijare a cargo del Banco Internacional de Costa Rica, de donde se hiciera el reembolso de dicho impuesto sobre la base de un dólar por un dólar, o su equivalente en moneda de otros países, sirviéndose para ello de los billetes que se emitieran. Como decimos la iniciativa no tuvo la fortuna de ser siquiera discutida.

En días anteriores un joven y distinguido profesional nos presentó otra idea que debe ser cuidadosamente estudiada para determinar las posibilidades que tiene de realización. Esta nueva iniciativa se contrae a buscar el medio de inventariar y valorar, por medios técnicos, científicos, todos los bienes raíces y activos del gobierno, que no estén comprendidos en ninguna de las leyes que impiden su traspaso o hipoteca, pidiendo la expedición de cédulas hipotecarias sobre cada una de las propiedades comprendidas en el inventario. Tal disposición es indudablemente discutible, pero tiene mucho de realizable. De esa manera se movilizarían los cuantiosos bienes delezados, hoy muertos y sin acción dentro de la economía del país, sustrayéndolos a un tiempo de la acción del gobierno que de esta manera no podría proceder a su venta. Las cédulas hipotecarias así obtenidas, que son como si dijéramos oro vivo, o oro puro, servirían de inmediato y convertible respaldo a una emisión por determinada suma de colones necesarios para solventar las actuales necesidades fiscales del país.

Así, hay otras personas que tienen ideas que bien pueden arrojar una luz sobre la oscuridad y caos actuales. Hoy, un distinguido profesional, que en gobiernos pasados ocupó una secretaría de estado, nos entregó el siguiente proyecto de Ley de emergencia que podría someter el Ejecutivo a la consideración del Congreso para evitar la usura y hacer comprender a los que no quieren ayudar al gobierno en estos momentos

El congreso constitucional. Considerando: Que es de perentoria necesidad que el Estado pague a sus servidores y que además tenga con qué cubrir gastos de urgente atención.—DECRETA:

Art. 1o. Emitase la suma de cinco millones de colones en papel moneda que se invertirán en el pago de los empleados públicos; y en el pago de los gastos de indispensable necesidad que ocurran, previa comprobación de la efectividad del gasto y de la parentaria necesidad.

Art. 2o. Como de esta emisión se aprovecharán los que especulan en cambio y en negocios similares, para evitar hasta donde sea posible esa consecuencia, el Gobierno asume la venta de las letras de cambio, giros o cualquier efecto de comercio que sirva para hacer pagos fuera del país o para transportar fondos a plazas del exterior, recargando esa función en el Banco Internacional de Costa Rica.

Art. 3o. Toda persona civil, moral o jurídica que se ocupe de este negocio, depositará en el Banco dichos fondos necesarios para seguir haciendo los negocios que hoy hace particularmente; y el Banco hará a solicitud de interesado la negociación al tipo de cambio que actualmente rige para todas las plazas con que está en relaciones comerciales.

Art. 4o. Toda letra de cambio y demás efectos de comercio a que se refiere esta ley que no sea girado por el Banco encargado, no tendrá valor ni efecto alguno.

Art. 5o. Para que pueda tener curso legal cualquier efecto de Comercio fuera del país, tiene que ser visto y anotado por el representante consular o diplomático de Costa Rica en el país de destino o por el funcionario a quien el Ministerio de Hacienda encargue, en el exterior esas funciones.

Art. 6o. Los encargados de visar y vigilar el movimiento de valores a que se refiere esta ley pasará mensualmente un estado al Banco encargado, el cual dará cuenta inmediatamente al Ministro de Hacienda.

Art. 7o. Toda letra de cambio, giros y en general todo efecto de comercio que no reúna las condiciones aquí especificadas o cualquiera de ellas, además de no producir sus efectos, como valor comercial, deberá su girador, endosante o cualquiera que lo negocié, una multa en favor del Fisco de un 25% de su valor.

Art. 8o. Para atender a los gastos que demande esta nueva función del Banco Internacional cada valor girado, se recargará con un tanto por ciento moderado, que fijará el ejecutivo en la reglamentación de esta ley; y si las multas y ese por ciento fueren suficientes, el sobrante se dedicará a la amortización de la emisión a que se refiere el art. 1. Dado etc.

Este proyecto es sencillamente un esbozo, un croquis de la ley que técnicos financieros pueden formular para atender las necesidades que actualmente nos están urgiendo y para proteger los intereses del comercio de la agricultura y demás instituciones que se perjudican con la especulación. Así, pues invitamos a nuestros lectores a exponer sus ideas ampliamente en esta sección, dando a conocerlos por si algunas de ellas alcanza su realización práctica para beneficio del país.

Hojas para Afeitar YETY EXTRA

LAS MEJORES DEL MUNDO

Además las más económicas porque cada una soporta por lo menos seis afeitadas, al reducido precio de \$ 0.20 c/u. y \$ 0.90 el paquete de cinco hojas.

Su fabricación a base de acero sueco de alta calidad y su notable delgadez no permite irritaciones del cutis

HUMBERTO JIMENEZ & HNO.

Distribuidores Exclusivos

VISITA DE DINO GRANDI A NUEVA YORK

(Por RAY RUIZ Jr.)

Nueva York, (CIS).—S. E. Dino Grandi, Ministro de Relaciones Exteriores del Gabinete de Mussolini, ha visitado la ciudad más populosa que existe, en medio de la expectación mundial, y la preocupación inmensa del Gobierno de los Estados Unidos de Norte América.

En Nueva York, "hay más italianos que en Italia", y entre ellos millares de enemigos de Mussolini. Están agrupados con el nombre de Liga Anti-Fascista, y observan una organización maravillosa.

El día 20 de noviembre, fecha en que visitó Signore Grandi a Nueva York, la parte baja de esta ciudad arde en curiosidad. El "Gran Cañón" bajo cuyo nombre es conocido la entrada de Broadway debido a la inmensa cantidad de atisimos edificios que allí existen, estaba sembrado de policías de todas las secciones.

Un cordón integrado por dos mil policías uniformados, guardaban el orden, con instrucciones radicales de no permitir ni siquiera que se hablara criticando a Grandi o a Mussolini. Entre la inmensa muchedumbre, otro millar de policías vestidos de púrpura, trataban de entablar conversación con los curiosos, con el objeto de descubrir entre ellos, a algún enemigo del ilustre visitante. Otros miles de policías se dedicaban a otras actividades similares. Las estradas de todos los edificios fueron vigiladas, inquiriéndose en todo momento por el contenido de cualquier paquete que se contara. Una sección de policía montada, integrada por 200 hombres, marchaban a ambos

flancos del auto de Grandi, interceptando entre dichas fuerzas y la comitiva otra numerosa sección de policías en motocicletas con armamentos de emergencia. A un pobre diablo que se le ocurrió comentar: "Y este hombre es el que clama por el desarme, y viene tan armado?" le costó un cariñoso toleto en la cabeza que cayó desmayado.

Los ciento de miles de curiosos se alineaban temerosos en el "Gran Cañón" para presenciar el paso de Grandi, provistos de sus camarillas Kodaks para obtener las impresionantes instantáneas.

CARTELES ANTI-FASCISTAS

Con gran asombro de la policía que creyó tener controlada la situación desde días anteriores, aparecieron en la mañana del día de la llegada de Grandi, todas las paredes, postes eléctricos etc. llenos de carteles en los que aparecía la fotografía del estirado italiano, y a su pie, en inglés, la siguiente inscripción: "Wanted for Arson and Murder" lo que equivale a "Buscado por incendiario y asesino".

Inmediatamente los empleados municipales, provistos de mangaderas de incendi, comenzaron a arduo labor de despegar aquellos carteles.

LA ACEREMONIA EN EL AYUNTAMIENTO

Millares de simpatizadores del régimen de Mussolini, se habían situado en la amplia plaza que existe frente al Palacio Municipal. Bandas de música tocaban

continuamente aires italianos, mientras que nutridos grupos representativos de asociaciones italianas portaban banderas de este país y de los Estados Unidos, dan de colorido al lugar. Cuando Dino Grandi apareció en la entrada de la plaza, casi por sorpresa, aque los simpatizadores prorumpieron en victores entusiastas, a los que correspondía Grandi con amable sonrisa, pero siempre rodeado por sus miles de protectores.

En la escalinata del Palacio Municipal fue recibido Grandi por todas las autoridades de la ciudad en compañía de las cuales hizo entrada en el salón de Honor del municipio, en donde se celebró la recepción de bienvenida, pronunciándose elocuentes discursos. Terminado el acto oficial, y después de haber recibido de manos del Alcalde Mr. James J. Walker la Medalla de la Ciudad, posaron ambos frente a las cámaras fotográficas de los reporteros—que previamente, y sin distinción alguna fueron minuciosamente registrados. Terminada la tarea reporterial, a toda velocidad, y siempre protegido por su formidable escolta, partió Grandi para tomar el tren que lo conduciría a Filadelfia.

La permanencia de Grandi en la ciudad de Nueva York, duró ocho minutos, durante cuyo tiempo exactamente dos horas y diez y ocho minutos se mantuvo en servicio activo una fuerza de más de 5,000 policías que protegieron al estadista italiano del atentado que se había anunciado. Es digno de hacerse constar que Grandi en todo momento observó, absoluta y sin

EL PANAMERICANISMO EN LAS ESCUELAS

Nueva York (Sipa).—A la creación de clubes panamericanos en las escuelas de enseñanza primaria superior, viene dedicando parte de sus actividades el consejo de instrucción pública de la ciudad de N. York, el cual cuenta para el efecto con la cooperación de la Oficina de la Unión Panamericana en Washington, la Sociedad Panamericana de los Estados Unidos, los consulados latinoamericanos y prestigiadas personalidades.

terias, sitios de recreo y todo lo que pueda servir de atractivo para los turistas.

XIII.—Razas: Fotografías o dibujos que representen a los diversos tipos étnicos;

XIV.—Casas, aldeas, vida doméstica: Fotografías, dibujos o reproducciones de viviendas típicas de la población autóctona, de sus muebles y utensilios de cocina, y descripción de sus alimentos y bebidas.

Conforme al plan que acerca del particular se ha trazado el

referido onsejo de instrucción pública, tan pronto como se organicen dos o tres más de esos clubes se establecerá una federación de clubes panamericanos. En tal sentido ha hecho un llamamiento especial a todas las escuelas de esta ciudad y trata además de extender su acción por todo el país, secundando así el propósito de la Liga panamericana que se fundó hace ya más de tres años en la ciudad tejana de Dallas.

Servicio Cablegráfico

Proceso contra unos diarios

ATENAS, 30. Hoy comenzó el proceso contra seis periódicos Atenienses, por publicar informaciones inexactas que pondrán en peligro las medidas de interés nacional que el gobierno se propone adoptar.

DETALLES DE LA VISITA DE FLANDIN A INGLATERRA

PARIS, 1.—Flandin ha declarado en la prensa que fue a Inglaterra únicamente en vacaciones de 48 horas a visitar a su amigo personal Sir Gromer Perry en casa de quien conversó con Sir John Simon y con Neville Chamberlain. Confirmando con esos personajes sobre los problemas actuales de Europa sin tratar en forma alguna de la cuestión de tarifas. Aunque su viaje fué extra oficial tuvo ocasión de registrar contacto con diversas personalidades inglesas. Flandin insiste que Francia debe estar en constantes relaciones cordiales con Inglaterra y tratar de armonizar los puntos de vista opuestos en cuanto a los más importantes problemas: Deudas, créditos, tarifas y reparaciones, y eso en el interés superior de los dos países. A su llegada Flandin tuvo una larga conferencia con Moret gobernador del Banco de Francia.

be que pronto serán designados los miembros de la delegación francesa.

EL ALZA DE LOS DERECHOS DE ADUANA SE HA CE EXTENSIVA A OTROS ARTICULOS EN INGLATERRA

LONDRES, 1.—El ministerio de comercio ha publicado un segundo decreto gravando con derechos de aduana de un cincuenta por ciento ad valorem a los siguientes productos extranjeros: Botellas, vasos, carbón para pilas, lana o artículos que contengan lana, camisas y accesorios, artículos de toillet, sacos de yute, artículos que contengan yute, tapices, carpetas, bujías, candelas, fusiles, carabinas de caza, e implementos de cacería, tene doros que no sean de oro o plata. En este decreto se modifica el primero concerniente a artículos y mobiliarios de metal. La nueva enumeración comprende a dichos artículos y sus implementos, escritorios para oficina, sillas, taburetes, taburetes altos, para bibliotecas, estantes, clasificadores, espejos, cofres y clasificadores de letras para correspondencia.

INGLATERRA APLICA MEDIDAS DRASTICAS EN LA INDIA

NEUEWA DELHI, 1.—Las nuevas ordenanzas publicadas hoy confieren al gobierno poderes especiales que permiten a los funcionarios juzgar sumariamente a los autores de atentados terroristas. Dichos poderes permiten la aplicación de la pena de muerte y la de deportación perpetua

Su Médico necesita resultados exactos
Envíe sus muestras al
LA BORATORIO CLINICO
del Lic. Grillo
(frente al costado Norte Edificio Correos)

Dr. M. VALENZUELA
Dentista Americano
La Clínica Dental más completa y moderna de la República

ESPECIALIDADES.—Puentes Removibles.—Chapas en Porcelana imitación perfecta de las encías.—Método, por invención, que hace desaparecer en absoluto todo dolor en cualquier trabajo dental.—Puentes sobre "INLAYS" en dientes anteriores sin extracción de nervios (pulpa).—Calzas de oro por el sistema "INLAX" sin molestias al paciente.—RAYOS X para tomar en la misma sala dental, con el mejor aparato llegado a la República.—Corte de la raíz (APICECTOMIA) en dientes con absceso, única cura radical de abscesos.—ELECTROSISIS—tratamiento positivo de la PIORREA, y el blanqueamiento de los dientes oscurecidos por haberseles extraído el nervio (pulpa).

125 varas al Norte de la Iglesia del Carmen.—Teléfono 2650
HORAS: 8 a. m. a 12 m. 1 p. m. a 6 p. m.

MOVIMIENTO DIARIO

Nacimientos.
Carlos Luis, de Jesús Montero y Josefina Jiménez; Victorio Solarino; Cipriano, de Cipriano Vittoria y Elisa Alvarado; Rodrigo, de Narciso Chinchilla y Carmen Arrichía.

Tipos de cambio.
Nueva York 4005
Londres 1575
Paris 0170
Barcelona 0380
Milán 0220
Basilea 0800
Bruselas 0580
Berlin 0980
Amsterdam 1630

Defunciones.
Inominado Fonseca Alma, de Guadalupe; Zoila Valverde Sandi, de 7 años; Villa Colán; Inominado Carvajal, de Montes de Oca; Benjamín González Sánchez, de 47 años; Juan Viñas; Inominado Abarca, de San Francisco de Guadalupe; Miguel León Montoya, de 60 años; La Balsa; Paul Schulze Zimmer, de 44 años. Sr. José; Inominado Salazar, de San José; Victor Alvarado Miranda, de 2 años; San José; Inominado Huertas, de San José.

Corteo aéreo.
El itinerario del corteo aéreo quedará modificado de hoy en adelante, hasta nuevo aviso, de la siguiente manera; para el norte, los días lunes y viernes y para el sur, miércoles y sábados.

Visaciones.
La gobernación de esta provincia extendió las siguientes: Ernesto Zúñiga, nicaragüense, para Nicaragua; Chanay Claudio, francés, para Panamá; Fischer Joseph, francés, para Panamá; Ramón Silva, nicaragüense, para Nicaragua; María M. Kandler, alemana, para Panamá; Lastenia Venner, colombiana, para Colombia.

Entradas en el hospital.
Elisa Arce Morales, de San José; Felicitas Jiménez Herrera, de San Sebastián; Leonidas Vargas González, de Guadalupe; Elvira Garita Hernández, de San Rafael de Heredia.

Sesiones.
Esta noche, a las ocho, se reúne en sesión ordinaria, la municipalidad, para conocer de varios asuntos.
—Esta noche, a las ocho y media, se reúne la junta de gobierno de la facultad de medicina.